

**Objetivo**

Explicar y dar ejemplos de la progresiva democratización de la sociedad durante el siglo XX, considerando el acceso a la educación y a la cultura, entre otros.

**Actividad.**

- I. Responda las siguientes alternativas. 2 pts c/u
  1. Gracias a los medios de comunicación como la prensa, la radio, la televisión o el cine, se pudo incorporar a la vida pública sectores que antes habían sido excluidos, este cambio fue fundamental para entender la democratización de la sociedad chilena, a este proceso se le conoció como:
    - a) Cultura educacional.
    - b) Cultura deportiva.
    - c) Cultura de las masas.
  2. Durante esta época (finales de los cincuenta) surge la nueva ola un fenómeno musical cuyos referentes fueron el rock and roll, el twist y el pop estadounidense y británico. De los siguientes exponentes ¿cuál no corresponde a este a este fenómeno musical?
    - a) Peter Rock.
    - b) Cecilia la incomparable.
    - c) José Alfredo Fuentes (el pollo fuentes)
    - d) Ninguno de los anteriores.
  3. La nueva canción Chilena buscó liberarse de las influencias extranjeras y rescatar la identidad nacional y latinoamericana. Su intención era convertir a la música en un instrumento de reflexión, expresión de los cambios sociales y de búsqueda de justicia social. De los siguientes artistas ¿cuál no fue un exponente de esta?
    - a) Víctor Jara
    - b) Patricio Mans
    - c) Luis Dimas
    - d) Violeta Parra.
- II. Lea el siguiente texto y responda las preguntas que se encuentran a continuación. 3 pts c/u

**La lucha feminista en el siglo XX**

Carta de la abogada Elena Caffarena de 1935, que sintetiza las razones por las que lucha el movimiento feminista al que pertenecía (Movimiento Pro-Emancipación de las Mujeres de Chile).

«(...) en el terreno económico, lucharemos por la igual retribución de sueldos y salarios para hombres y mujeres, (...) por el derecho a ocupar cualquier cargo pagado de los que hoy están excluidas y, en general, por todos aquellos problemas resultantes de malas condiciones económicas (...)

En el terreno biológico, [queremos] que las autoridades, se preocupen del angustioso problema que significa para la mujer obrera (...) el embarazo (...) repetido. Situación cuyo desenlace es hoy, el aborto clandestino (...) o la muerte del [recién nacido] por miseria, desnutrición o abandono (..) Todas nuestras aspiraciones (..) no serán jamás una realidad, mientras la sociedad no libere a la madre sin recursos y sin educación de [esta condena].

En el aspecto jurídico, lucharemos por los derechos civiles y políticos, por la igualdad de los hijos legítimos e ilegítimos, por el divorcio, por la investigación de paternidad y por la dictación de un Código del Niño (...)

Elena Caffarena (1935). Carta a las Mujeres. Movimiento Pro-Emancipación de las mujeres de Chile [Adaptado]

1. ¿En el ámbito económico por qué luchaba el movimiento feminista Movimiento Pro-Emancipación de las Mujeres de Chile?

2. En el ámbito jurídico ¿cuál era el objetivo del movimiento feminista Movimiento Pro-Emancipación de las Mujeres de Chile?

- III. Autoevaluación: De acuerdo su esfuerzo, responsabilidad y comportamiento tenido en clases, qué calificación cree usted que debería obtener.

